

## Bericht zum Aktionstag „Saubere Hände“ 2017 im KH St. Elisabeth & St. Barbara Halle



Am 03.05.2017 fand der diesjährige Aktionstag „Saubere Hände“ im KH St. Elisabeth & St. Barbara statt. Bereits im Dezember 2016 begannen die Vorplanungen in Treffen der Lenkungsgruppe.

Umgesetzt werden konnten in diesem Jahr folgende Aktivitäten:

- 4 wöchiges Schulungsprojekt zur Händedesinfektion mit Hilfe des Semmelweis- HandHygiene- Scanners der Firma handinscan im Februar 2017
- Mitarbeiterwettbewerb zum Thema: Wer bietet das beste Foto bzw. die beste Fotocollage zum Thema Händedesinfektion?
- Händehygieneprojekt in der Kinder- und Jugend- Psychiatrie. Es wurden Gipshandabdrücke erstellt und anschließend künstlerisch durch die Kinder gestaltet. Die Aktion wurde an einem Arbeitstag durch die Hygiene begleitet, und es wurde das Thema Händewaschen geschult und geübt.
- Patientenbefragung zur Händehygiene und Händedesinfektion im Krankenhaus mit dem Ziel, auch die Patienten für das Thema zu sensibilisieren und auf die Einhaltung der persönlichen Händehygiene hinzuweisen.
- Händehygiene- Compliance-Messung am 20. und 21.04.2017 auf insgesamt 12 Stationen im Haus mit Hilfe der Pflegeschüler/innen. Die Schüler wurden intensiv mit Hilfe der Schulungsmaterialien der Aktion „Saubere Hände“ vorbereitet und konnten insgesamt 4800 Indikationen zur Händedesinfektion beobachten und dokumentieren.

Am Aktionstag selbst wurden im Rahmen einer Mitarbeiterfortbildung zur Händehygiene die Surveillance-Ergebnisse vorgestellt, die Preisträger im Wettbewerb gekürt und auch die Station und der Funktionsbereich mit den höchsten Steigerungsraten im Desinfektionsmittelverbrauch durch das Direktorium prämiert.

Die Veranstaltung selbst wurde begleitet von der Ausstellung der Gipshandabdrücke, der Fotoausstellung, einem Angebot zur Händemassage durch die Schüler, das sehr gerne angenommen und genutzt wurde, und der Möglichkeit, die Effektivität der Händedesinfektion unter der UV- Lampe zu kontrollieren und auch die Hautfeuchte messen zu lassen.

Sehr viel Anklang fand der Zusammenschluss weltweit erstellter Händehygiene- Tanz- Videos, zu deren Einsendung die WHO in der Vergangenheit aufgerufen hatte.

E. Pielert

